
会長あいさつ（矢野メリ子・嶋田晶子）
2019年度 熊本県看護連盟通常総会・総決起大会
2019年度 熊本県看護連盟役員・支部長
新役員・新支部長紹介
春の叙勲
第25回 参議院議員選挙結果
2019年度 日本看護連盟通常総会・総決起大会
国会見学等研修会に参加して
議員活動報告・看護連盟の対外的活動
第7回 九州ブロックポリナビワークショップin熊本
会員のひろば
入会会員数・お知らせ・編集後記

CONTENTS
………………………………… 2P

…………………… 3P
……………………………… 4P

……………………………………………… 4～5P
………………………………………………………………… 5P

……………………………………… 6～7P
……………………… 8P

…………………………………………… 8P
………………………………… 9P

…………………… 10P
…………………………………………………………… 11P

……………………………………… 12P
熊本県看護連盟会員数：7,115名（2019年8月14日現在）

H I G O  T S U B A K I

熊本県看護連盟

2019.8.27発行

vol.35

石田まさひろ議員再選



2 3

熊本県看護連盟会長あいさつ

熊本県看護連盟
会長

矢野 メリ子

熊本県看護連盟 2019.8.27発行熊本県看護連盟Vol.35

看護協会会長あいさつ

熊本県看護協会
会長

嶋田　晶子

　残暑厳しい日々が続いております。

　さて、熊本県看護協会・熊本県看護連盟も令和元年度通常総会において役員改選が

あり、新体制で事業推進に努めています。また、7月の参議院選挙石田議員が医療職と

してはトップ当選を果たされましたこととてもうれしく思っています。しかし、目標数に届か

ず、投票率が低かったことは大変残念です。

　2年に1度、看護師等に贈られる世界最高の記章であるフローレンス・ナイチンゲー

ル記章を世界19か国から29名が受章し、日本からはがん患者や家族を支援する認定

ＮＰＯ法人「マギーズ東京」共同代表理事・センター長の秋山正子さんと、東日本大震

災の災害医療体制維持などに尽力された日本赤十字社看護師同方会理事長の竹下喜

久子さんの2人が受章されました。8月7日に第47回ナイチンゲール受章式が行われ、

日本赤十字社名誉総裁の皇后雅子さまから記章を授与されました。私は日本看護協会

主催の祝賀会に出席しお祝いを述べてまいりました。竹下さまは元熊本赤十字病院の看

護部長で熊本県看護協会の地区理事を3年され協会事業特に看護管理者教育に尽力さ

れると共に熊本地震の際もご支援いただきました。この度の受章は熊本県看護協会としても大きな喜びでもあり、ここ

に皆様方にご報告しともに喜びたいと思います。

　さて、看護の領域がますます広がるなか、地域での看護のつながりが重要となります。今年度は看護職が政策力

をつけるための様々な研修会を企画いたしましたのでご参加ください。

　最後に、Ｎursing Now！キャンペーンのテーマである「看護の力で健康な社会を！」を合言葉に皆様と共に今年度

事業を進めてまいります。ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

2019年度 熊本県看護連盟通常総会・総決起大会2019年度 熊本県看護連盟通常総会・総決起大会
令和元年5月25日（土）
済生会熊本病院  外来がん治療センター  4F  コンベンションホール

期日
場所

通常総会

総決起大会

　総会は13時30分に開会し、司会の山本副会長は13時30分現在の

出席会員数5,163名（委任状5,086名含む）を報告して総会の成立を

宣言した。

　物故会員への黙祷の後、重松会長から次のような挨拶があった。

　「看護連盟組織は、1959年看護協会の看護政策を実現するための政

治団体として設立された。以来、延べ23人の看護職代表国会議員が誕

生。24人目となる今年は、高得票・高順位で送りだす重要な時を迎え

ている。県看護連盟はこの1年『地道にコツコツ』をモットーに活動し

てきた。看護職国会議員4人に延べ8回来熊いただき、県下各地を回

り国政報告や『看護教育に携わる看護職』『在宅ケア-に関わる看護職』

『訪問看護ステーションの管理者』『助産師』等と意見交換会を実施し、

議員の活動を直接聞き、『現場の声』を議員に届けることが出来た。　

　また、県議会議員との交流会で『学童期のこどもを持つ看護職の現

状調査結果』の報告を行った。その後、県に『学童保育についての改善』

の要望を行った結果、新規事業として、本年４月から予算に反映され

ることになった。今後もより一層、会員増を図っていきたい。」

　来賓の熊本県知事（代理　健康福祉部長　渡邉克淑様）、熊本県議会

議長（代理　県議会副議長　田代国広様）、熊本県看護協会会長のご挨拶があり、祝電披露で開会式を閉会した。

　総会は2名の議長が選出され議事に入った。報告事項は全て承認され、審議事項の第１号議案から第６号議案

まで承認された。新旧役員紹介後、綱領宣言、連盟歌を斉唱し15時15分に閉会した。最終出席者会員数480名、

役員12名、議長2名、委任状5,645名、合計6,139名であった。

　続いて総決起大会が以下のように開催された。

　総会終了後、矢野副会長司会により15時40分から石田まさひろ総決起大

会が開催された。重松会長、参議院議員及び来賓、熊本県看護協会嶋田晶子

会長（石田まさひろを応援する会副会長）の挨拶に続き、石田まさひろ候補の

決意表明が行われた。

　『第1期目の6年間、看護連盟の日本中の皆様と一緒にそれぞれの施設、病

院に訪問させてもらい大変感謝している。看護の現場にはたくさん課題があ

り、それを一つ一つ丁寧に解いて行くことが私の使命と思い仕事をしている。

　これからの社会の制度は「健康」「自立」がキーになる。健康な社会を創るた

めには、看護の力が必要であり、我々が健康の導き手にならなければならな

い。』等と、大きい広い視野の看護についての熱意、信念を持っての決意表明

であった。

　最後に400名以上の参加者と共に、手には赤い花をつけ、踊り手60名と青

年部が中心となり、サンバおてもやんを踊った後、がんばろうコールを声高

らかに発声し閉会となった。

早いもので「令和」の時代となって4 ヶ月が経過しました。会員の皆様には残暑厳

しい中ご健勝にお過ごしの事と存じます。

令和元年初の熊本県看護連盟通常総会が5月25日開催され多くの会員の皆様に

ご参加いただき盛会に開催できました。その席で次期会長にご承認いただき8月より

就任いたしました。この9年間副会長として重松会長の下で連盟活動に参加してまい

りましたが、重松会長は長い在任期間の中で様々な事業に精力的に取り組んで来ら

れました。果たして私にその任が務まるか不安ではありますが、精一杯努めて参りま

すので会員の皆様のご支援ご協力ご指導を賜りますようよろしくお願い申しあげます。

さて、7月21日に開催された第25回参議院議員通常選挙におきまして見事石田

まさひろ議員が二期目の当選を果たされました。得票数189,893票で、熊本県は

7,092票全国6位の成績でした。会員の皆様方のあたたかいそして熱い力を結集し

ていただいた結果かとお慶び申し上げます。看護職代表の議員が国政の場で力を発

揮していただいていることは、来熊された議員の皆様の国政報告や研修会等でお聞き

になりご理解いただいている所ではありますが、看護の課題を解決し政策として実現していくためには私たちの代

表である看護職議員をしっかり応援していくことが大切です。自分の行動で政治に影響を与えられることを一人一

人が認識してまいりましょう。

本年度の熊本県看護連盟事業は総会でお示しした通りですが、看護連盟をご理解いただく会員増を図ることが

組織の強化・拡大に繋がって参ります、目標の7,500人を達成するために引き続き地道にコツコツ活動して参り

ます。皆様方の一層のご支援をお願いいたします。
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春の叙勲 受章おめでとうございます

◆ 瑞宝双光章　本　尚美 様
（元 熊本大学医学部附属病院 看護部長）

永年のご活躍に敬意を表し心よりお祝い申し上げます

2019年 春の叙勲 受章おめでとうございます

会 長
副 会 長
副 会 長
幹 事 長
財政部長
幹 事
幹 事
幹 事
幹 事
監 事
監 事
顧 問
顧 問

矢　野　メリ子
山　本　史　惠
笹　井　テルヨ
工　藤　秀　子
白　石　登美代
齊　所　純　子
岩　城　まつ子
税　田　葉　子
村　上　元　子
高　島　和歌子
道　端　由美子
城　　　慶　子
重　松　節　美

（新）

（新）

（新）

（新）

役員・顧問
熊 本 1 支 部
熊 本 2 支 部
熊 本 3 支 部
熊 本 4 支 部
熊本日赤支部
県 北 1 支 部
県 北 2 支 部
天 草 支 部
県 南 1 支 部
県 南 2 支 部
県 南 3 支 部
県 南 4 支 部

村　上　元　子
吉　澤　裕美子
寺　田　美智子
村　本　多江子
村　田　千　福
税　田　葉　子
渡　邉　由美子
池　崎　富美子
田　中　裕　貴
瀬　高　香　澄
前　田　　　豊
藤　村　友　子

（新）
（新）

（新）

支部長

2019年度 熊本県看護連盟役員・支部長 令和元年8月

新 支 部新 役 員・ 長 紹 介

新 支 部新 役 員・ 長 紹 介

副会長  笹井 テルヨ

　看護連盟の役員として熊本3支部長、県幹事、監事として、10年以上の経験をしてきま
したが、会員の方をはじめ多くの方々のご協力と支えにより任務を遂行することができま
した。活動経験は長いものの、まだまだ知識不足を感じることも多い中、このたびは看護
連盟副会長という更なる重責に緊張感と不安で一杯です。
　令和に入り、早速、第25回参議院議員選挙選を戦い、石田先生を再び国政に送ることが

できたことをまず、皆さまの頑張りに感謝し喜びたいと思います。
　山積する看護の課題解決の為、代表を国政に送り政策を実現することの重要性は意識できているにもかかわ
らず、会員の力を結集し結果を出すことの難しさ、厳しさも痛感しているところです。
　政治は看護と通じるものがあり、同じ目的に向かい情報を共有し途切れさせない継続性と熱意を持ち、組織
強化を図ることが重要であると考えています。
　今後とも皆様のご支援よろしくお願い致します。

監事  道端 由美子

　この度、看護連盟の監事を担当します道端です。看護界を離れて5年になり、障害者福
祉施設で働いています。最近の看護界の情報は、看護協会の監事を担当していますので、
そこでからのみです。大役をうまく両立できるか心配です。御迷惑をおかけするかもしれ
ませんが、よろしくお願いします。

顧問  重松　節美

　7月21日朝7時玄関を開けると、雲間に青空と朝日に輝く波打つ緑一色の田んぼがあり
ました。夜の激しい雨音からは想像もできない陽の光に、今日の選挙結果を幸先良く知らせ
てくれたのではないかと心密かに期待しました。その数分後からは、曇り空と時折雨が降る
天気で、夜中の３時迄は良い知らせはありませんでした。しかし、22日の朝早々に友人か
らの「石田まさひろ議員当選おめでとう。良かったね！」の電話にほっと致しました。熊本

県の目標とした得票数には届きませんでしたが、先ずは当選を大いに喜びたいと思います。「看護連盟会員の
皆様おめでとうございます。」
　さて、私については、県連盟会長としての9年間、会員の皆様方には大変お世話になりました。ありがとう
ございました。心より感謝とお礼を申し上げますと共に、看護連盟の更なる発展を祈念致します。

県北1支部  支部長  税田　葉子

　この度旧県北1支部と旧県北3支部が統合され、新たに県北1支部として支部長に就任し
ました。旧県北1支部は玉名、和水、荒尾地区で加入施設は公的病院が多く医療法人の病院
加入施設は1施設しかなく、これまで長い間個人会員としてお世話をされた福原幹事長が退
任されるために、県北で隣接している理由で県北3支部と統合することになりました。
　今後は菊池、山鹿、玉名、和水、荒尾の会員施設9施設をまとめ、更なる連盟活動を遂行

する所存です。しかし、活動区域が拡大し今までのように活動できるのか心配なことも多々ありますが、これ
まで同様会員の皆様のご支援とご協力をお願いします。

県南1支部  支部長  田中　裕貴

　2019年8月から県南1支部支部長を拝命しました。訪問看護ステーションCruto 管理者 
田中裕貴（ひろき）です。青年部委員長とて、2009年の青年部立ち上げから連盟活動に携わっ
てきました。これまでの連盟活動を通して、質の高い看護を提供すること、働きやすい職場
環境を実現するには「法律」や「制度」が強く結びついており「政治力」を持つことは必須で
あると考えています。支部長として出来ることは何でも行い、看護連盟の目的達成のために

活動を行なっていきます。今後ともよろしくお願い致します。

県北2支部  支部長  渡邉 由美子

　この度、県北2支部の支部長を務めさせて頂くことになりました。今まで支部幹事として、
前岩城支部長に引っ張って頂き、『少子超高齢化社会の健康の守り手として働く看護職がい
きいきと活躍するためには、政策決定の場に看護職の代表を送り出すことが大切である』こ
とを学ばせて頂きました。
　未熟な私が支部長の役割を引き継げるか不安ですが、支部役員初め皆様と協力しながら、

一人でも多くの看護職の皆様に連盟活動を理解して頂けるように努力したいと思いますので、ご指導ご協力を
よろしくお願い致します。
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春の叙勲 受章おめでとうございます

◆ 瑞宝双光章　本　尚美 様
（元 熊本大学医学部附属病院 看護部長）

永年のご活躍に敬意を表し心よりお祝い申し上げます

2019年 春の叙勲 受章おめでとうございます

会 長
副 会 長
副 会 長
幹 事 長
財政部長
幹 事
幹 事
幹 事
幹 事
監 事
監 事
顧 問
顧 問

矢　野　メリ子
山　本　史　惠
笹　井　テルヨ
工　藤　秀　子
白　石　登美代
齊　所　純　子
岩　城　まつ子
税　田　葉　子
村　上　元　子
高　島　和歌子
道　端　由美子
城　　　慶　子
重　松　節　美

（新）

（新）

（新）

（新）

役員・顧問
熊 本 1 支 部
熊 本 2 支 部
熊 本 3 支 部
熊 本 4 支 部
熊本日赤支部
県 北 1 支 部
県 北 2 支 部
天 草 支 部
県 南 1 支 部
県 南 2 支 部
県 南 3 支 部
県 南 4 支 部

村　上　元　子
吉　澤　裕美子
寺　田　美智子
村　本　多江子
村　田　千　福
税　田　葉　子
渡　邉　由美子
池　崎　富美子
田　中　裕　貴
瀬　高　香　澄
前　田　　　豊
藤　村　友　子

（新）
（新）

（新）

支部長

2019年度 熊本県看護連盟役員・支部長 令和元年8月

新 支 部新 役 員・ 長 紹 介

新 支 部新 役 員・ 長 紹 介

副会長  笹井 テルヨ

　看護連盟の役員として熊本3支部長、県幹事、監事として、10年以上の経験をしてきま
したが、会員の方をはじめ多くの方々のご協力と支えにより任務を遂行することができま
した。活動経験は長いものの、まだまだ知識不足を感じることも多い中、このたびは看護
連盟副会長という更なる重責に緊張感と不安で一杯です。
　令和に入り、早速、第25回参議院議員選挙選を戦い、石田先生を再び国政に送ることが

できたことをまず、皆さまの頑張りに感謝し喜びたいと思います。
　山積する看護の課題解決の為、代表を国政に送り政策を実現することの重要性は意識できているにもかかわ
らず、会員の力を結集し結果を出すことの難しさ、厳しさも痛感しているところです。
　政治は看護と通じるものがあり、同じ目的に向かい情報を共有し途切れさせない継続性と熱意を持ち、組織
強化を図ることが重要であると考えています。
　今後とも皆様のご支援よろしくお願い致します。

監事  道端 由美子

　この度、看護連盟の監事を担当します道端です。看護界を離れて5年になり、障害者福
祉施設で働いています。最近の看護界の情報は、看護協会の監事を担当していますので、
そこでからのみです。大役をうまく両立できるか心配です。御迷惑をおかけするかもしれ
ませんが、よろしくお願いします。

顧問  重松　節美

　7月21日朝7時玄関を開けると、雲間に青空と朝日に輝く波打つ緑一色の田んぼがあり
ました。夜の激しい雨音からは想像もできない陽の光に、今日の選挙結果を幸先良く知らせ
てくれたのではないかと心密かに期待しました。その数分後からは、曇り空と時折雨が降る
天気で、夜中の３時迄は良い知らせはありませんでした。しかし、22日の朝早々に友人か
らの「石田まさひろ議員当選おめでとう。良かったね！」の電話にほっと致しました。熊本

県の目標とした得票数には届きませんでしたが、先ずは当選を大いに喜びたいと思います。「看護連盟会員の
皆様おめでとうございます。」
　さて、私については、県連盟会長としての9年間、会員の皆様方には大変お世話になりました。ありがとう
ございました。心より感謝とお礼を申し上げますと共に、看護連盟の更なる発展を祈念致します。

県北1支部  支部長  税田　葉子

　この度旧県北1支部と旧県北3支部が統合され、新たに県北1支部として支部長に就任し
ました。旧県北1支部は玉名、和水、荒尾地区で加入施設は公的病院が多く医療法人の病院
加入施設は1施設しかなく、これまで長い間個人会員としてお世話をされた福原幹事長が退
任されるために、県北で隣接している理由で県北3支部と統合することになりました。
　今後は菊池、山鹿、玉名、和水、荒尾の会員施設9施設をまとめ、更なる連盟活動を遂行

する所存です。しかし、活動区域が拡大し今までのように活動できるのか心配なことも多々ありますが、これ
まで同様会員の皆様のご支援とご協力をお願いします。

県南1支部  支部長  田中　裕貴

　2019年8月から県南1支部支部長を拝命しました。訪問看護ステーションCruto 管理者 
田中裕貴（ひろき）です。青年部委員長とて、2009年の青年部立ち上げから連盟活動に携わっ
てきました。これまでの連盟活動を通して、質の高い看護を提供すること、働きやすい職場
環境を実現するには「法律」や「制度」が強く結びついており「政治力」を持つことは必須で
あると考えています。支部長として出来ることは何でも行い、看護連盟の目的達成のために

活動を行なっていきます。今後ともよろしくお願い致します。

県北2支部  支部長  渡邉 由美子

　この度、県北2支部の支部長を務めさせて頂くことになりました。今まで支部幹事として、
前岩城支部長に引っ張って頂き、『少子超高齢化社会の健康の守り手として働く看護職がい
きいきと活躍するためには、政策決定の場に看護職の代表を送り出すことが大切である』こ
とを学ばせて頂きました。
　未熟な私が支部長の役割を引き継げるか不安ですが、支部役員初め皆様と協力しながら、

一人でも多くの看護職の皆様に連盟活動を理解して頂けるように努力したいと思いますので、ご指導ご協力を
よろしくお願い致します。
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都道府県 石田まさひろ たかがい恵美子都道府県
第２5回 第２4回順位

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20

東 京
岡 山
愛 知
長 崎
静 岡
熊 本
兵 庫
神 奈 川
千 葉
大 阪
茨 城
福 岡
広 島
岐 阜
福 島
栃 木
埼 玉
長 野
北 海 道
新 潟

9,560
8,260
7,999
7,479
7,137
7,092
6,747
6,632
6,313
6,135
5,897
5,787
5,638
5,515
5,158
4,852
4,727
4,233
4,060
3,996

189,893

長 　 崎
熊 　 本
岡 　 山
福 　 島
東 　 京
宮 　 城
福 　 岡
新 　 潟
静 　 岡
広 　 島
愛 　 知
岐 　 阜
愛 　 媛
石 　 川
栃 　 木
茨 　 城
長 　 野
富 　 山
香 　 川
秋 　 田

8,711
7,122
6,955
6,871
6,471
6,060
5,980
5,767
5,480
5,074
5,042
4,850
4,847
4,797
4,795
4,724
4,587
4,537
4,533
4,212

177,810

都道府県別得票数（上位20番）都道府県別得票数（上位20番）
第25回参議院議員選挙結果について

石田まさひろ参議院議員

皆様、応援ありがとうございました。

　令和元年7月21日に行われた第25回参議院議員
選挙で、私たち看護職の代表である石田まさひろ氏
が見事再選され、医療関係では1位でした。大変喜
ばしく、今後の更なるご活躍を期待致します。
　熊本県看護連盟では、石田氏の1万票獲得を目指
して活動して参りました。結果、本県で7,000票を
上回ることができ、熊本は全国で第6位の成績を上
げることができました。会員の皆様のご支援ご協力
のたまものです。しかし、6年前の第23回参議院議
員選挙の石田氏得票（9,316）にまでは達しませんで
した。今回は、全国的にこれまでにない低投票率で、
これが影響したものと思われます。
　全国の投票率48.8％、前回比（第24回）5.99ポイ
ント減、特に10代が31.33％で前回比15.45ポイン
ト減という結果は、大きな事件・事故の報道が相次
ぎ、選挙への関心が薄れたのではともいわれていま
す。若者の政治や選挙への関心の度合いは、看護学
生も同じでしょうか。
　気持ちを新たに、看護職の代表を国政に出すとい
う看護連盟の大きな目標に向かって、3年後の参議院
議員選挙の準備を、今からしなければと思います。

参議院議員

石田まさひろ

ご挨拶
熊本県看護連盟の皆様。
皆様のお力をいただき、7月21日、医療福祉系の立候補者が多くいる中で

最高得票を得て、再び社会保障政策の中心で働くチャンスをいただきました。
すでに7月29日より新しい任期がはじまっております。

看護職員ひとりひとりの働く環境を改善し、いい看護ができたという実感
を日々得られる、プライドとプロ意識もって看護が出来る、そんな現場をめ
ざします。そのために必要な人員確保、ヘルシーワークプレイスづくりの浸透、
処遇の改善、資質の向上、すべての制度を整えたい。Nursing nowの精神を
広げ、看護の力で明るい未来を導きます。

２期目も与えられた役割、使命を果たすべく、全身全霊をかけて取り組む
所存です。ご期待いただいたことの重みを忘れることなく、これからも前に
進んで参ります。

今後とも見守り続けていただけますよう、変わらぬご支援をよろしくお願
い申し上げます。

祝当選
!!

市町村別得票数
第２5回
石田市町村支部 第２4回

髙階
前回との差
（票数）

熊本市中央区
熊本市東区
熊本市西区
熊本市南区
熊本市北区
小 計
玉 名 市
荒 尾 市
玉 東 町
和 水 町
南 関 町
長 洲 町
小 計
阿 蘇 市
合 志 市
大 津 町
菊 陽 町
南 小 国 町
小 国 町
産 山 村
高 森 町
南 阿 蘇 村
西 原 村
小 計
山 鹿 市
菊 池 市
小 計
天 草 市
上 天 草 市
苓 北 町
小 計

579
876
309
556
433

2,753
295
85
26
31
50
66

553
53

189
140
139

6
20
5

10
26
33

621
255
198
453

1,138
176
52

1,366

510
916
287
566
433

2,712
252
92
11
25
35
67

482
50

192
138
197

7
13
2

17
32
34

682
278
191
469

1,141
142
55

1,338

-69 
40 
-22 
10 
0

-41 
-43 

7 
-15 
-6 

-15 
1 

-71 
-3 
3 
-2 

58 
1 
-7 
-3 
7 
6 
1 

61 
23 
-7 

16 
3 

-34 
3 

-28 

第２5回
石田市町村支部 第２4回

髙階
前回との差
（票数）

宇 城 市
宇 土 市
美 里 町
御 船 町
嘉 島 町
益 城 町
甲 佐 町
山 都 町
小 計
八 代 市
氷 川 町
小 計
水 俣 市
芦 北 町
津 奈 木 町
小 計
人 吉 市
錦 町
あさぎり町
多 良 木 町
湯 前 町
水 上 村
相 良 村
五 木 村
山 江 村
球 磨 村
小 計

140
83
29
75
44
99
31
51

552
286
27

313
88

175
28

291
109
25
30
13
6
4

15
1
9
8

220

200
75
39
72
47

111
40
77

661
325
29

354
105
52
11

168
122
23
28
13
3
4

19
0
6
8

226

60 
-8 

10 
-3 
3 

12 
9 

26 
109 
39 
2 

41 
17 

-123 
-17 

-123 
13 
-2 
-2 
0 
-3 
0 
4 
-1 
-3 
0 
6

熊本1～4
日赤

県北１

県北２

県北３

県南１

県南２

県南3

県南4

合　　　　計

会 　 員 　 数 7,099名（令和元年７月31日現在）

7,1227,092 -30
天草

全国合計得票数 全国合計得票数

日本看護連盟は、日本看護協会と連携し“Nursing 
now”（看護の力で健康社会を！！）のキャンペーン活
動を行っています。

ナイチンゲール生誕200年になる2020年に向け看
護職が持つ可能性を最大限に発揮し健康課題への取り
組みの中心に立ち人々の健康向上に貢献するために行
動する世界的キャンペーンです。

健康な社会づくりに取り組んでまいりましょう。
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都道府県 石田まさひろ たかがい恵美子都道府県
第２5回 第２4回順位

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20

東 京
岡 山
愛 知
長 崎
静 岡
熊 本
兵 庫
神 奈 川
千 葉
大 阪
茨 城
福 岡
広 島
岐 阜
福 島
栃 木
埼 玉
長 野
北 海 道
新 潟

9,560
8,260
7,999
7,479
7,137
7,092
6,747
6,632
6,313
6,135
5,897
5,787
5,638
5,515
5,158
4,852
4,727
4,233
4,060
3,996

189,893

長 　 崎
熊 　 本
岡 　 山
福 　 島
東 　 京
宮 　 城
福 　 岡
新 　 潟
静 　 岡
広 　 島
愛 　 知
岐 　 阜
愛 　 媛
石 　 川
栃 　 木
茨 　 城
長 　 野
富 　 山
香 　 川
秋 　 田

8,711
7,122
6,955
6,871
6,471
6,060
5,980
5,767
5,480
5,074
5,042
4,850
4,847
4,797
4,795
4,724
4,587
4,537
4,533
4,212

177,810

都道府県別得票数（上位20番）都道府県別得票数（上位20番）
第25回参議院議員選挙結果について

石田まさひろ参議院議員

皆様、応援ありがとうございました。

　令和元年7月21日に行われた第25回参議院議員
選挙で、私たち看護職の代表である石田まさひろ氏
が見事再選され、医療関係では1位でした。大変喜
ばしく、今後の更なるご活躍を期待致します。
　熊本県看護連盟では、石田氏の1万票獲得を目指
して活動して参りました。結果、本県で7,000票を
上回ることができ、熊本は全国で第6位の成績を上
げることができました。会員の皆様のご支援ご協力
のたまものです。しかし、6年前の第23回参議院議
員選挙の石田氏得票（9,316）にまでは達しませんで
した。今回は、全国的にこれまでにない低投票率で、
これが影響したものと思われます。
　全国の投票率48.8％、前回比（第24回）5.99ポイ
ント減、特に10代が31.33％で前回比15.45ポイン
ト減という結果は、大きな事件・事故の報道が相次
ぎ、選挙への関心が薄れたのではともいわれていま
す。若者の政治や選挙への関心の度合いは、看護学
生も同じでしょうか。
　気持ちを新たに、看護職の代表を国政に出すとい
う看護連盟の大きな目標に向かって、3年後の参議院
議員選挙の準備を、今からしなければと思います。

参議院議員

石田まさひろ

ご挨拶
熊本県看護連盟の皆様。
皆様のお力をいただき、7月21日、医療福祉系の立候補者が多くいる中で

最高得票を得て、再び社会保障政策の中心で働くチャンスをいただきました。
すでに7月29日より新しい任期がはじまっております。

看護職員ひとりひとりの働く環境を改善し、いい看護ができたという実感
を日々得られる、プライドとプロ意識もって看護が出来る、そんな現場をめ
ざします。そのために必要な人員確保、ヘルシーワークプレイスづくりの浸透、
処遇の改善、資質の向上、すべての制度を整えたい。Nursing nowの精神を
広げ、看護の力で明るい未来を導きます。

２期目も与えられた役割、使命を果たすべく、全身全霊をかけて取り組む
所存です。ご期待いただいたことの重みを忘れることなく、これからも前に
進んで参ります。

今後とも見守り続けていただけますよう、変わらぬご支援をよろしくお願
い申し上げます。

祝当選
!!

市町村別得票数
第２5回
石田市町村支部 第２4回

髙階
前回との差
（票数）

熊本市中央区
熊本市東区
熊本市西区
熊本市南区
熊本市北区
小 計
玉 名 市
荒 尾 市
玉 東 町
和 水 町
南 関 町
長 洲 町
小 計
阿 蘇 市
合 志 市
大 津 町
菊 陽 町
南 小 国 町
小 国 町
産 山 村
高 森 町
南 阿 蘇 村
西 原 村
小 計
山 鹿 市
菊 池 市
小 計
天 草 市
上 天 草 市
苓 北 町
小 計

579
876
309
556
433

2,753
295
85
26
31
50
66

553
53

189
140
139

6
20
5

10
26
33

621
255
198
453

1,138
176
52

1,366

510
916
287
566
433

2,712
252
92
11
25
35
67

482
50

192
138
197

7
13
2

17
32
34

682
278
191
469

1,141
142
55

1,338

-69 
40 
-22 
10 
0

-41 
-43 

7 
-15 
-6 

-15 
1 

-71 
-3 
3 
-2 

58 
1 
-7 
-3 
7 
6 
1 

61 
23 
-7 

16 
3 

-34 
3 

-28 

第２5回
石田市町村支部 第２4回

髙階
前回との差
（票数）

宇 城 市
宇 土 市
美 里 町
御 船 町
嘉 島 町
益 城 町
甲 佐 町
山 都 町
小 計
八 代 市
氷 川 町
小 計
水 俣 市
芦 北 町
津 奈 木 町
小 計
人 吉 市
錦 町
あさぎり町
多 良 木 町
湯 前 町
水 上 村
相 良 村
五 木 村
山 江 村
球 磨 村
小 計

140
83
29
75
44
99
31
51

552
286
27

313
88

175
28

291
109
25
30
13
6
4

15
1
9
8

220

200
75
39
72
47

111
40
77

661
325
29

354
105
52
11

168
122
23
28
13
3
4

19
0
6
8

226

60 
-8 

10 
-3 
3 

12 
9 

26 
109 
39 
2 

41 
17 

-123 
-17 

-123 
13 
-2 
-2 
0 
-3 
0 
4 
-1 
-3 
0 
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熊本1～4
日赤

県北１

県北２

県北３

県南１

県南２

県南3

県南4

合　　　　計

会 　 員 　 数 7,099名（令和元年７月31日現在）

7,1227,092 -30
天草

全国合計得票数 全国合計得票数

日本看護連盟は、日本看護協会と連携し“Nursing 
now”（看護の力で健康社会を！！）のキャンペーン活
動を行っています。

ナイチンゲール生誕200年になる2020年に向け看
護職が持つ可能性を最大限に発揮し健康課題への取り
組みの中心に立ち人々の健康向上に貢献するために行
動する世界的キャンペーンです。

健康な社会づくりに取り組んでまいりましょう。



議 員 活 動 報 告 より
　　あべ俊子 衆議院議員
　難民問題解決を、聴いて実行する！言葉通りにヤンゴン日
本人墓地の訪問・献花、アンザック・ディの戦没者追悼式典に
参列、バングラディシュ、ミャンマーの難民キャンプに視察訪
問、ベトナム・チュン外務次官との会談など世界を飛び回って
いる。また、ユニセフ議連に参加し、子供たちへの教育こそが
明るい未来を造る鍵であると信じて日本だけでなく、世界の
子供たちが教育を受けられるように活動を続けている。
　性被害のない社会を目指す議連にて女性の生活を守る法
律は昔から変わっていないものある。女性がより暮らしやす
い社会を目指して活動して参ります。

　　  たかがい恵美子 参議院議員
　ILO100周年総会に出席し、日本政府の代表演説を行っ
た。総会では、職場での暴力やハラスメントを禁止する初の
国際条約が採択されたほか、次の世代に向けた100周年記
念宣言が行われた。
　世界100ヵ国の女性国会議員が参画するWPLサミットが、
アジア地域で初めて、東京で開催された。世界の終わり女性
政治家のネットワークを強化し、政治分野における女性リー
ダーを育成することをねらいとしています。全体会合の「健康
と女性」で話題提供をした。WPLサミット2019の成果を政策
立案の場で活かせるようにがんばります。

石田まさひろ 参議院議員
　多くの皆さんに支えられ、令和元年参議院選挙、当選させ
ていただきました。
すでに新しい任期が始まり、8月1日から5日間の日程で、2
期目当選後の国会が開かれました。また参議院自民党では
新たに会長が決まり、新執行部がスタートしました。これから
も初心を忘れずに国政に取り組んで参ります。
　また、8月下旬には令和2年度国家予算の概算要求がまと
まります。看護関係予算の確保に向けしっかりと交渉して参
ります。

木村やよい 衆議院議員
　2019年5月 「食品ロス削減推進法案成立」を歓迎する緊
急記者会見に出席しました。この法案が成立するにあたり、
かなり汗をかかせていただきました。
　5月 緊急避妊薬の安全で迅速なアクセス確保～オンライ
ン診療の課題とこれからを考える～緊急院内勉強会に出席
しました。緊急避妊薬のOTC化(薬局での市販)まで今後も支
援します。
　6月 性暴力のない社会の現実を目指す議員連盟に出席し
ました。緊急提言案について議論し、緊急避妊薬へのアクセ
スのしやすさについても、提言の中に表現するように提案さ
せていただきました。

看護連盟の対外的活動（期日：2019年4月～2019年7月まで）
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国会見学等研修会に参加して
県南１支部　田中　裕貴

　2019年6月14日、国会見学等研修会に参加しましたのでここに報告致します。本研修会は、2019
年度日本看護連盟通常総会に出席する37名の一員として東京へ行き、当日合同会議に出席しない19名
が参加して行われました。羽田空港から国会議事堂正面玄関へバスで移動し、髙階議員の秘書である佐々
木様のアテンドにて研修会が進められました。国会見学では、参議院本会議を約45分間傍聴すること
ができました。傍聴した内容は、平成29年度決算に関するものであり、決算委員長が経過と結果を報
告し、 討議を経て、押しボタン式投票をもって採決を行い、安倍内閣総理大臣が所信を述べるという一
連のものでした。断片的に報道でしか見たことがない討議や採決を目の当たりにすることで、本会議の
流れを理解し、私たちの生活に関わることが決められていくことを考えると感慨深い研修となりました。
その後、昼食を国会2階にある議員食堂で取り、厚生労働省の髙階厚生労働副大臣室を訪問しました。
髙階議員は、急遽決定した海外出張の調整をされている最中でありましたが、時間を割いて対応してい
ただきました。熊本地震のこと、子育て問題のこと、天草の世界遺産登録のことなど、話題は医療に留
まることなく、私たちと意見交換をしていただきました。また、写真撮影の際には、自身の国会議員バッ
ジをはずされ、私を含む数名につけてくださり「このバッジは私だけのものではなく、皆さんのもので
すよ」と言われました。その言葉を聞いて、髙階議員の選挙を思い出し、連盟会員活動の冥利につきる
思いになり、今後の連盟活動の励みにもなりました。今回、参議院本会議の見学と髙階厚生労働副大臣
への訪問という貴重な経験をさせていただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

期日 名称 会場 出席者 内容
4月5日（金）リハビリテーション学院入学式 熊本県立劇場 重松 2019年入学式看護学科11期生
4月23日(火)
6月25日(火)

新人看護職員研修責任者等研修
検討委員会 熊本県看護協会 工藤 2019年度研修詳細打ち合わせ・受講生の選定、開講式事前打ち合わせ

5月3日（金） 憲法フォオーラムin熊本 熊本市民会館・大会議室 重松・工藤・他
美しい日本を作る熊本県民の会
DVD上映：「私たちの平和と生活を守りぬくために」
憲法審議会幹事からのメッセージ（木原みのる衆議院議員）

5月13日（月）看護の日記念式典及び講演会 鶴屋ホール 重松 他
記念式典：優良看護職員の熊本県知事表彰
講演1：「がんになっても自分らしく過ごすために～患者さんと家族を支えるヒント～」
講演2：「大切にしたい自分の体」

5月15日（水）医療法人　看護部長会 富田薬品　ホール 重松 看護連盟について説明協力依頼
5月16日（木）助産師総会 熊本県助産師会館 重松 通常総会　　来賓

6月1日（土） 日本の明日を切り拓く政治セミ
ナー ホテル　熊本テルサ 重松 他9名 講演：「時局講演」　党本部　甘利明氏（衆議院議員）

講演：「急変する国際情勢と日本の外交」　宮家邦彦氏
6月6日（木）

7日（金）
日本看護協会通常総会・全国職
能交流集会 函館アリーナ 矢野 工藤 瀬高 第1日　開会式・議決事項・報告事項

第2日　各職能委員会活動報告・特別講演

6月20日 看護協会熊本東支部施設代表者
会議 熊本赤十字病院 工藤

平成30年度事業報告・決算報告。令和元年度事業計画・予算報告その他
特別講演「地域包括ケアシステムにおける東区の取り組み」
東区役所主任保健師　岩下いと氏

6月22日（土）公益社団法人　熊本県看護協会
通常総会 熊本県立劇場 重松 来賓出席

6月22日（土）各種団体の県への予算要望に回
答する会

熊本ホテル
キャッスル

矢野 山本 笹井
工藤

１．県への予算要望について
２．次期参院選選対会議

6月22日（土）令和元年　88代県議会議長就任
を祝う会

ANAクラウンプラザホ
テル熊本ニュースカイ 矢野 発起人挨拶　　来賓挨拶

7月6日（土） 熊本県看護協会　　
熊本西支部集会 熊本保健科学大学 笹井 吉澤 寺田 来賓挨拶：国政に看護の代表を送る意味

〃 鹿本支部集会 山鹿市健康福祉センター 税田 挨拶：石田まさひろ氏の活動及び期日前投票の推進

〃 菊池支部集会 熊本リハビリテーショ
ン病院 工藤 〃

〃 阿蘇支部集会 阿蘇医療センター 野田 松平 〃
〃 上益城支部集会 甲佐町役場 山本 〃
〃 宇城支部集会 小川総合文化センター 花園 〃
〃 八代支部集会 ホワイトパレス八代 瀬高 〃
〃 天草支部集会 天草地域医療センター 池崎 〃

7月13日（土）人吉・球磨支部集会 人吉医療センター 藤村 〃
7月20日（土）熊本東支部集会 熊本赤十字病院 工藤 村上 村田 来賓挨拶：国政に看護の代表を送る意味

2019年度 日本看護連盟 通常総会・総決起大会
熊本県看護連盟　熊本2支部　岩村　昌代

　去る6月14日（金）13：20から16：00まで、東京都、ザ・プリンスパークタワーにおいて日本看護連
盟通常総会が執り行われた。
　全国から1,658名の参加。会場は選挙の時期も相まってかなりの熱気に包まれていた。
　草間朋子看護連盟会長の挨拶では、医療・介護は変革期を迎えている。看護職の現場の声を政治に届け
るためには投票しなければならないこと、政治の力がなければ看護の未来が輝かないと力強く話された。
　総会では各委員会の報告があった。広報委員会では主な活動経過として2017年度の機関誌編集委員会よ
りアンフィニの配布方法、Web内容の検討、ホームページの活用、アクセス数を増加させる方策の検討な
どがあった。すでに運用されているWebサイトはリニューアルされ、看護職国会議員の活動、動画配信な
どを行っている。更に青年部紹介やブログ用のページをリニューアルするなど工夫がなされていた。また、
日本の人口約60％を超えるユーザーを抱えるLINEを活用するため「＠LINE」アカウントを作成した。こ
れがサイトへの入口を拡げ、情報へのアクセスを簡易にする方策となったことなどが報告された。また、
ポリナビでは全国都道府県で500回以上開催されブロック別ポリナビも青年部が中心となり開催されたこ
とが報告された。
　看護連盟は石田まさひろ氏に最低目標30万票とし、高得票での当選を目標とした。応援する会には、親
会員、子会員40万人参加という目標も超えたとのことで、これが票数につながって欲しいことやポスター
を貼ること、親会員の60％は期日前投票に行くことなど話された。
　最後は、石田まさひろ氏の登場で会場から割れんばかりの拍手が沸き起こった。各地方から同志による
応援がステージに花を添え、「ベッドサイドから政治を変える」をスローガンとした全プログラムは熱気あ
ふれる中、終了した。
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アジア地域で初めて、東京で開催された。世界の終わり女性
政治家のネットワークを強化し、政治分野における女性リー
ダーを育成することをねらいとしています。全体会合の「健康
と女性」で話題提供をした。WPLサミット2019の成果を政策
立案の場で活かせるようにがんばります。

石田まさひろ 参議院議員
　多くの皆さんに支えられ、令和元年参議院選挙、当選させ
ていただきました。
すでに新しい任期が始まり、8月1日から5日間の日程で、2
期目当選後の国会が開かれました。また参議院自民党では
新たに会長が決まり、新執行部がスタートしました。これから
も初心を忘れずに国政に取り組んで参ります。
　また、8月下旬には令和2年度国家予算の概算要求がまと
まります。看護関係予算の確保に向けしっかりと交渉して参
ります。

木村やよい 衆議院議員
　2019年5月 「食品ロス削減推進法案成立」を歓迎する緊
急記者会見に出席しました。この法案が成立するにあたり、
かなり汗をかかせていただきました。
　5月 緊急避妊薬の安全で迅速なアクセス確保～オンライ
ン診療の課題とこれからを考える～緊急院内勉強会に出席
しました。緊急避妊薬のOTC化(薬局での市販)まで今後も支
援します。
　6月 性暴力のない社会の現実を目指す議員連盟に出席し
ました。緊急提言案について議論し、緊急避妊薬へのアクセ
スのしやすさについても、提言の中に表現するように提案さ
せていただきました。

看護連盟の対外的活動（期日：2019年4月～2019年7月まで）
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国会見学等研修会に参加して
県南１支部　田中　裕貴

　2019年6月14日、国会見学等研修会に参加しましたのでここに報告致します。本研修会は、2019
年度日本看護連盟通常総会に出席する37名の一員として東京へ行き、当日合同会議に出席しない19名
が参加して行われました。羽田空港から国会議事堂正面玄関へバスで移動し、髙階議員の秘書である佐々
木様のアテンドにて研修会が進められました。国会見学では、参議院本会議を約45分間傍聴すること
ができました。傍聴した内容は、平成29年度決算に関するものであり、決算委員長が経過と結果を報
告し、 討議を経て、押しボタン式投票をもって採決を行い、安倍内閣総理大臣が所信を述べるという一
連のものでした。断片的に報道でしか見たことがない討議や採決を目の当たりにすることで、本会議の
流れを理解し、私たちの生活に関わることが決められていくことを考えると感慨深い研修となりました。
その後、昼食を国会2階にある議員食堂で取り、厚生労働省の髙階厚生労働副大臣室を訪問しました。
髙階議員は、急遽決定した海外出張の調整をされている最中でありましたが、時間を割いて対応してい
ただきました。熊本地震のこと、子育て問題のこと、天草の世界遺産登録のことなど、話題は医療に留
まることなく、私たちと意見交換をしていただきました。また、写真撮影の際には、自身の国会議員バッ
ジをはずされ、私を含む数名につけてくださり「このバッジは私だけのものではなく、皆さんのもので
すよ」と言われました。その言葉を聞いて、髙階議員の選挙を思い出し、連盟会員活動の冥利につきる
思いになり、今後の連盟活動の励みにもなりました。今回、参議院本会議の見学と髙階厚生労働副大臣
への訪問という貴重な経験をさせていただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

期日 名称 会場 出席者 内容
4月5日（金）リハビリテーション学院入学式 熊本県立劇場 重松 2019年入学式看護学科11期生
4月23日(火)
6月25日(火)

新人看護職員研修責任者等研修
検討委員会 熊本県看護協会 工藤 2019年度研修詳細打ち合わせ・受講生の選定、開講式事前打ち合わせ

5月3日（金） 憲法フォオーラムin熊本 熊本市民会館・大会議室 重松・工藤・他
美しい日本を作る熊本県民の会
DVD上映：「私たちの平和と生活を守りぬくために」
憲法審議会幹事からのメッセージ（木原みのる衆議院議員）

5月13日（月）看護の日記念式典及び講演会 鶴屋ホール 重松 他
記念式典：優良看護職員の熊本県知事表彰
講演1：「がんになっても自分らしく過ごすために～患者さんと家族を支えるヒント～」
講演2：「大切にしたい自分の体」

5月15日（水）医療法人　看護部長会 富田薬品　ホール 重松 看護連盟について説明協力依頼
5月16日（木）助産師総会 熊本県助産師会館 重松 通常総会　　来賓

6月1日（土） 日本の明日を切り拓く政治セミ
ナー ホテル　熊本テルサ 重松 他9名 講演：「時局講演」　党本部　甘利明氏（衆議院議員）

講演：「急変する国際情勢と日本の外交」　宮家邦彦氏
6月6日（木）

7日（金）
日本看護協会通常総会・全国職
能交流集会 函館アリーナ 矢野 工藤 瀬高 第1日　開会式・議決事項・報告事項

第2日　各職能委員会活動報告・特別講演

6月20日 看護協会熊本東支部施設代表者
会議 熊本赤十字病院 工藤

平成30年度事業報告・決算報告。令和元年度事業計画・予算報告その他
特別講演「地域包括ケアシステムにおける東区の取り組み」
東区役所主任保健師　岩下いと氏

6月22日（土）公益社団法人　熊本県看護協会
通常総会 熊本県立劇場 重松 来賓出席

6月22日（土）各種団体の県への予算要望に回
答する会

熊本ホテル
キャッスル

矢野 山本 笹井
工藤

１．県への予算要望について
２．次期参院選選対会議

6月22日（土）令和元年　88代県議会議長就任
を祝う会

ANAクラウンプラザホ
テル熊本ニュースカイ 矢野 発起人挨拶　　来賓挨拶

7月6日（土） 熊本県看護協会　　
熊本西支部集会 熊本保健科学大学 笹井 吉澤 寺田 来賓挨拶：国政に看護の代表を送る意味

〃 鹿本支部集会 山鹿市健康福祉センター 税田 挨拶：石田まさひろ氏の活動及び期日前投票の推進

〃 菊池支部集会 熊本リハビリテーショ
ン病院 工藤 〃

〃 阿蘇支部集会 阿蘇医療センター 野田 松平 〃
〃 上益城支部集会 甲佐町役場 山本 〃
〃 宇城支部集会 小川総合文化センター 花園 〃
〃 八代支部集会 ホワイトパレス八代 瀬高 〃
〃 天草支部集会 天草地域医療センター 池崎 〃

7月13日（土）人吉・球磨支部集会 人吉医療センター 藤村 〃
7月20日（土）熊本東支部集会 熊本赤十字病院 工藤 村上 村田 来賓挨拶：国政に看護の代表を送る意味

2019年度 日本看護連盟 通常総会・総決起大会
熊本県看護連盟　熊本2支部　岩村　昌代

　去る6月14日（金）13：20から16：00まで、東京都、ザ・プリンスパークタワーにおいて日本看護連
盟通常総会が執り行われた。
　全国から1,658名の参加。会場は選挙の時期も相まってかなりの熱気に包まれていた。
　草間朋子看護連盟会長の挨拶では、医療・介護は変革期を迎えている。看護職の現場の声を政治に届け
るためには投票しなければならないこと、政治の力がなければ看護の未来が輝かないと力強く話された。
　総会では各委員会の報告があった。広報委員会では主な活動経過として2017年度の機関誌編集委員会よ
りアンフィニの配布方法、Web内容の検討、ホームページの活用、アクセス数を増加させる方策の検討な
どがあった。すでに運用されているWebサイトはリニューアルされ、看護職国会議員の活動、動画配信な
どを行っている。更に青年部紹介やブログ用のページをリニューアルするなど工夫がなされていた。また、
日本の人口約60％を超えるユーザーを抱えるLINEを活用するため「＠LINE」アカウントを作成した。こ
れがサイトへの入口を拡げ、情報へのアクセスを簡易にする方策となったことなどが報告された。また、
ポリナビでは全国都道府県で500回以上開催されブロック別ポリナビも青年部が中心となり開催されたこ
とが報告された。
　看護連盟は石田まさひろ氏に最低目標30万票とし、高得票での当選を目標とした。応援する会には、親
会員、子会員40万人参加という目標も超えたとのことで、これが票数につながって欲しいことやポスター
を貼ること、親会員の60％は期日前投票に行くことなど話された。
　最後は、石田まさひろ氏の登場で会場から割れんばかりの拍手が沸き起こった。各地方から同志による
応援がステージに花を添え、「ベッドサイドから政治を変える」をスローガンとした全プログラムは熱気あ
ふれる中、終了した。
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M E M B E R S ’  S A L O N

ひひろろばば会員の会員の
「会員の広場」宛

メール：knf043＠world.ocn.ne.jp
FAX：096-383-0163

沢山お寄せ頂き有難うございました。

あなたの脳を活性化しましょう

（34号の回答）①起死回生　②不言実行　③三日坊主　④単純明快　⑤意気消沈　⑥紆余曲折　⑦大言壮語　⑧平身低頭（低頭平身）

私の趣味私の趣味

※今年度は「私の趣味」です！趣味の写真・名前と一言コメント、
投稿者名（ペンネーム）掲載の可否を11月25日までに、上記
「会員の広場」にメールでお寄せ下さい。

少し時間ができたの
で、たのしく毎日大好
きな物に取り組んで
います。盆栽はまだ始
めたばかりですが、心
が和みます。

青磁野リハビリ
テーション病院
Hさん

65ｃｍ　4.5㎏
釣りは自然相手なので、おもしろいよう
に釣れることもあれば、一匹も釣れない
こともあります。でも実は、釣れたり釣れ
なかったりするのが釣りの醍醐味。この
日は、たくさん釣れました。（天草にて）

熊本セントラル病院  Sさん

お菓子作りです。子供が小さいころ
から一緒に作ったりしています。私の
ストレス発散です。

くまもと成仁病院  小牧菅子さん

旅行が好きで滋賀県のラ・コ
リーナ　クラブハリエに
行ってきました。バームクー
フェンが有名で種類が豊富
です。アイスも、とても美味
しいですよ。

公立玉名中央病院  Kさん

福岡と仙台の野球観
戦です。野球ルール
を知らなくても、ビー
ルを美味しくいただ
けます。

西日本病院
藤本さん

次の文字を並び替えて四字熟語を作ってみましょう。（いらない文字が1つか2つ入っています）

①当一百千騎　②新退進鋭気　③山川蓋世抜　④一孫子伝相
⑤剛無有比胆　⑥意思一心一　⑦子奮親獅迅　⑧一猪竜十一

（回答は次号掲載）

九州ブロック九州ブロック
ポリナビポリナビ

第7回

ワークショップin熊本

　令和元年6月29日、ホテル熊本テルサにおいて九州ポリナビワークショップが開催されました。
テーマは、令和という新しい年号と共に、看護師の新しい働き方や考え方を模索する意味を込めて「新
しい時代　新しい看護　新しい私　～ New Age　New Nursing　New Me ～」と題しました。ま
た、福岡県から沖縄県まで271名のご参加をいただきました。
　ポリナビの内容として、まず、石田まさひろ議員を知っていただくことを目的に「全員参加型○×
クイズ」を行いました。問題は「真面目系」から「ユーモア系」まで様々な内容を盛り込み、より深く
石田議員の人となりを知って頂くことができたと思います。次に、研修参加型アプリClicaを用いて
会場全体でカンファレンスを行いました。各県の代表者男女1名ずつが壇上に登壇し、看護師におけ
る問題点を出し合いました。終わりのない見えない残業の問題や新しいはたらき方を考えた場合の副
業のこと、子育てをしながらの職場復帰のことなど、会場と共に意見を出し合い進行し、議論を深め
ました。
　結びには、厚生労働副大臣　参議院議員　たかがい恵美子先生にご講演をいただきました。看護師
に関する職場での問題点は、制度や仕組みがその原因の一端を担っており、制度や仕組みを変えるた
めには改めて政治力の必要性を強く感じました。また、ご講演の中で看護師の給与改善に言及されと
ても興味深い内容となりました。
　今後、九州ポリナビは、従来の形式とは変わっていきますが、20代・30代の若手看護師が看護連
盟を盛り上げていけるように活動して参ります。ご参加された皆様本当にありがとうございました。

熊本県看護連盟青年部　リーダー　田中　裕貴

全員参加型
〇×クイズ

各県代表によるカンファレンス

たかがい恵美子参議院議員講演
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M E M B E R S ’  S A L O N

ひひろろばば会員の会員の
「会員の広場」宛

メール：knf043＠world.ocn.ne.jp
FAX：096-383-0163

沢山お寄せ頂き有難うございました。

あなたの脳を活性化しましょう

（34号の回答）①起死回生　②不言実行　③三日坊主　④単純明快　⑤意気消沈　⑥紆余曲折　⑦大言壮語　⑧平身低頭（低頭平身）

私の趣味私の趣味

※今年度は「私の趣味」です！趣味の写真・名前と一言コメント、
投稿者名（ペンネーム）掲載の可否を11月25日までに、上記
「会員の広場」にメールでお寄せ下さい。

少し時間ができたの
で、たのしく毎日大好
きな物に取り組んで
います。盆栽はまだ始
めたばかりですが、心
が和みます。

青磁野リハビリ
テーション病院
Hさん

65ｃｍ　4.5㎏
釣りは自然相手なので、おもしろいよう
に釣れることもあれば、一匹も釣れない
こともあります。でも実は、釣れたり釣れ
なかったりするのが釣りの醍醐味。この
日は、たくさん釣れました。（天草にて）

熊本セントラル病院  Sさん

お菓子作りです。子供が小さいころ
から一緒に作ったりしています。私の
ストレス発散です。

くまもと成仁病院  小牧菅子さん

旅行が好きで滋賀県のラ・コ
リーナ　クラブハリエに
行ってきました。バームクー
フェンが有名で種類が豊富
です。アイスも、とても美味
しいですよ。

公立玉名中央病院  Kさん

福岡と仙台の野球観
戦です。野球ルール
を知らなくても、ビー
ルを美味しくいただ
けます。

西日本病院
藤本さん

次の文字を並び替えて四字熟語を作ってみましょう。（いらない文字が1つか2つ入っています）

①当一百千騎　②新退進鋭気　③山川蓋世抜　④一孫子伝相
⑤剛無有比胆　⑥意思一心一　⑦子奮親獅迅　⑧一猪竜十一

（回答は次号掲載）

九州ブロック九州ブロック
ポリナビポリナビ

第7回

ワークショップin熊本

　令和元年6月29日、ホテル熊本テルサにおいて九州ポリナビワークショップが開催されました。
テーマは、令和という新しい年号と共に、看護師の新しい働き方や考え方を模索する意味を込めて「新
しい時代　新しい看護　新しい私　～ New Age　New Nursing　New Me ～」と題しました。ま
た、福岡県から沖縄県まで271名のご参加をいただきました。
　ポリナビの内容として、まず、石田まさひろ議員を知っていただくことを目的に「全員参加型○×
クイズ」を行いました。問題は「真面目系」から「ユーモア系」まで様々な内容を盛り込み、より深く
石田議員の人となりを知って頂くことができたと思います。次に、研修参加型アプリClicaを用いて
会場全体でカンファレンスを行いました。各県の代表者男女1名ずつが壇上に登壇し、看護師におけ
る問題点を出し合いました。終わりのない見えない残業の問題や新しいはたらき方を考えた場合の副
業のこと、子育てをしながらの職場復帰のことなど、会場と共に意見を出し合い進行し、議論を深め
ました。
　結びには、厚生労働副大臣　参議院議員　たかがい恵美子先生にご講演をいただきました。看護師
に関する職場での問題点は、制度や仕組みがその原因の一端を担っており、制度や仕組みを変えるた
めには改めて政治力の必要性を強く感じました。また、ご講演の中で看護師の給与改善に言及されと
ても興味深い内容となりました。
　今後、九州ポリナビは、従来の形式とは変わっていきますが、20代・30代の若手看護師が看護連
盟を盛り上げていけるように活動して参ります。ご参加された皆様本当にありがとうございました。

熊本県看護連盟青年部　リーダー　田中　裕貴

全員参加型
〇×クイズ

各県代表によるカンファレンス

たかがい恵美子参議院議員講演
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看護協会（人）

看護連盟（人）

協会員比率（％）

15,134
7,420

49.0%

15,723
7,331

46.6%

看護連盟会員
入会状況

H30年度
15,358

7,115
46.3%

R元年度（8月14日現在）H29年度
15,426

7,478
48.5%

H28年度

お知らせ

◎支部役員研修
期日 : 2019年9月3日（火）AM
会場 : ホテル熊本テルサ

◎会員研修
期日 : 2019年9月3日（火）PM
会場 : ホテル熊本テルサ

◎若手会員・新入会員研修
期日 : 2019年9月11日（水）
会場 : ホテル熊本テルサ

◎若手会員・新入会員研修
期日 : 2019年10月8日（火）
会場 : ホテル熊本テルサ

ベッドサイドからの声を国政に反映しましょう！

熊本県看護連盟の
目標会員は 7,500人です！

年会費
日本看護連盟会費　　5,000円
熊本県看護連盟会費　2,500円   合計　7,500円

看
護
の
力
を

結
集
し

現
場
の
声
を

国
政
に

届
け
よ
う
。

あ
な
た
の

入
会
を

お
待
ち
し
て

い
ま
す
。

2019年度の入会を受付ています。

カンタ君 レンコさん

熊本県看護連盟 H28.5.17発行熊本県看護連盟Vol.35 2019.8.27発行

熊本市東区月出8丁目3-52

編 集 後 記

○広報委員
　 藤 本 　 有 紀 　 市 村 　 栄 子 　 園 田 　 孝 子
　 木 村 　 優 一
○担当役員
　 山 本 　 史 惠 　 岩 城 ま つ 子 　 村 上 　 元 子

　今回の参議院選挙では皆さまの協力のお陰で石田
まさひろ氏を国政に送り出すことが出来ました。「自分
が行かなくても大丈夫」と思わず、看護職代表を国政に
送り出すことの意味を知ってもらえるよう、今後も皆さま
と一緒に頑張ろうと思います。


